

Zeitschrift: Domaine public

Herausgeber: Domaine public

Band: - (1983)

Heft: 695

Rubrik: En bref

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 31.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ÉLECTIONS EN POINT DE MIRE

Puzzle helvétique

L'expertise du professeur Sixer et de ses collaborateurs sur les essais locaux de radiodiffusion met à jour des données sur la puissance des formations politiques dans certaines régions. A retenir à l'orée des échéances électorales qui nous attendent...

Aux élections nationales de 1979, trois partis sont parvenus à recueillir les suffrages de plus de la moitié des votants dans 48 des 194 districts ou divisions administratives, compris dans nos 26 cantons: le PCD, largement en tête, 35 fois; l'Union démocratique du centre, 10; et les radicaux, 3.

En détail. Les démocrates-chrétiens atteignent cette majorité absolue dans le district bernois de Laufon, dans sept districts lucernois, dans les

demi-cantons d'Obwald et de Nidwald, dans la Singine fribourgeoise, dans les deux districts d'Appenzell Rhodes intérieures, dans sept districts saint-gallois, dans quatre districts grisons, dans le district argovien de Muri et dans dix districts valaisans.

Les régions dominées par l'UDC appartiennent au canton de Berne (8) et à Glaris (ensemble); le dixième: Stein (Schaffhouse).

Enfin, le parti radical obtient une majorité absolue dans le district soleurois de Bucheggberg, dans le district saint-gallois de l'Obertoggenburg et dans le district grison d'Oberlandquart.

A noter qu'il n'existe plus de position dominante partisane dans les cantons de Genève, Vaud, Neuchâtel et du Jura et dans la partie francophone de Fribourg, ainsi que dans les districts francophones du Valais (Martigny, Monthey et Sierre).

EN BREF

Interrogé à l'occasion de la Fête fédérale de lutte suisse et de Jeux alpestres, le président Ernst Marti a répondu au rédacteur en chef de la «Berner Zeitung» que les lutteurs n'avaient pas besoin de subvention fédérale. Ils ont aussi refusé des offres de «sponsors», car ils refusent une commercialisation qui ne ferait de leur sport qu'un spectacle comme c'est le cas pour d'autres disciplines sportives. Aussi purs que durs.

* * *

Echec pour l'hebdo alémanique «Die Weltwoche»: sa direction renonce, pour septembre, à la publication d'un supplément hebdomadaire. La «Weltwoche» annonce d'autre part une transformation de sa présentation, et le changement de sa date de parution, jeudi au lieu de mercredi. En fait, la baisse de l'audience, malgré l'effacement de Ringier sur le marché (mort de «Die Woche»), oblige l'éditeur Jean Frey à chercher le deuxième souffle d'une publication qui fêtera très prochainement le cinquantième anniversaire de son lancement. A noter qu'en décembre, la deuxième chaîne de la TV allemande ZDF visitera la «Weltwoche» avec un politicien ouest-allemand, selon une formule qui met face à face l'équipe rédactionnelle d'un hebdomadaire et un homme politique, représentant d'un des partis membre du Parlement de la RFA. Le choc du renouveau passera-t-il par la consécration outre-Rhin?

LE CARNET DE JEANLOUIS CORNUZ

Tout fout le camp

Je lisais ce livre de Revel, *Comment les Démocraties finissent*, sur lequel il faudra revenir. Un livre qui, au milieu de beaucoup de remarques intéressantes, vous constraint sans cesse à conclure que les dirigeants occidentaux — français, américains, allemands, et pas seulement d'ailleurs les «socia-

listes» — sont des crétins (moi, je veux bien, mais ça n'est pas rassurant!) ou alors qu'ils sont des agents de Moscou, et j'ai de la peine à me persuader que Couve de Murville, par exemple, pris à partie (p. 55), fasse le jeu du communisme! Peut-être faudrait-il écrire un livre qui s'intitulerait: «*Comment les cultures, comment les civilisations finissent*».

Je lis dans *24 Heures*, à propos de l'opéra de Verdi *Ernani*: «Ernani a fait le tour du monde (...). D'ailleurs Victor Hugo s'est inspiré de cet opéra pour écrire son célèbre drame...»

Ernani: 1844; *Hernani* de Hugo: 1830! Erreur de dates!

Je lis dans *Le Monde* un très bel article de Garaudy intitulé: *Pourquoi je suis Musulman*. Dans lequel il s'en prend à Sartre, qui aurait écrit: «*La vie est une passion inutile.*» Sartre n'a jamais écrit ça. Il a écrit (*L'Etre et le Néant*, p. 708): «*L'homme est une passion inutile*», ce qui est fort différent. Erreur de citation.

... Dans lequel il s'en prend encore à Sartre, qui aurait dit: «*L'enfer, c'est les autres.*» Sartre n'a jamais *dit* rien de pareil. Il *fait dire* ces mots par l'un des personnages de *Huis-clos*. Faute de méthode, grave: va-t-on mettre au compte d'Agatha Christie tous les propos que tiennent les assassins de ses différents romans?!

Je lis dans un livre par ailleurs amusant, *Vos enfants ne m'intéressent plus*, de Maurice Maschino, une page dans laquelle il reproche aux lycéens, voire à leurs professeurs, de ne plus savoir le français et de manquer de rigueur. Et d'écrire, p. 125: «*Je ne réalise jamais...*» Faute de français! Il faudrait: «*Je ne prends jamais conscience...*» Et de citer Raymond Queneau, *Zazie dans le métro*: «*D'ouséquipudonctant*». Citation erronée: «*Doukipudonktan*» — c'est le premier mot du roman!

Je lis dans la savante étude de Charles Dédeyan, professeur à la Sorbonne, *Victor Hugo et l'Alle-*